



**Fraktion
im Rat
der Gemeinde Extertal**



Extertal, 12.11.2019

An die
Gemeinde Extertal
Frau Bürgermeisterin
Monika Rehmert
- Rathaus -
32699 Extertal-Bösingfeld

Sanierung Bürgersteige

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Rehmert,

Der Gemeinderat möge beschließen: Die Bürgersteige im Gemeindegebiet werden sukzessive kontrolliert und ggfs. saniert. Handlungsbedarf gibt es besonders in den Bereichen, die marode sind bzw. Stolperfallen enthalten.

Begründung:

Die Gehwege sind im Gemeindegebiet u.E. überwiegend in einem insgesamt zufriedenstellenden Zustand. Das ist aber nicht überall so. Einerseits trägt der Frost jedes Jahr dazu bei, dass Platten / Pflastersteine / Asphalt hochgedrückt werden und für Fußgänger ein Gefahrenpotential darstellen. Andererseits befinden sich in einigen Bereichen unserer Bürgersteige Platten, die tw. 40-50 Jahre alt sind. Sie haben sich verschoben oder sind abgesackt, Stolperfallen sind dabei entstanden. Ebenso haben Baumwurzeln in manchen Bereichen der Gehwege Schäden verursacht.

Diese Gefahrenquellen müssen kontinuierlich beseitigt werden. Das wäre gleichsam eine Maßnahme, um mögliche Schadensersatzforderungen von Bürgern gegenüber der Gemeinde abzuwenden.

Bauhofmitarbeiter und Kommunalpolitiker sollten Hinweise geben und mitteilen, wo akuter Handlungsbedarf besteht. Im Fachausschuss sind Überlegungen anzustellen, Bürgersteigbereiche vollständig zu sanieren. Das wäre dort zweckmäßig, wo alte und marode Platten überwiegen und dabei ein positiver Gestaltungseffekt wünschenswert wäre. Darüber hinaus ist zu kontrollieren, ob alle Bürgersteige problemlos begehbar sind. Es gibt Stellen, an denen Hecken in den Gehwegbereich hineinragen. Hier muss Abhilfe geschaffen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Manfred Stoller

Michael Wehrmann
Hans Friedrichs